

En el Aeródromo de Cuatro Vientos

Esta mañana visitaron oficialmente el aeródromo de Cuatro Vientos, los coroneles del curso de mando que se está celebrando en Madrid.

Los coroneles fueron recibidos en el aeródromo por el jefe del mismo teniente coronel Bayo, que los acompañó para visitar detenidamente la escuela de observador y mecánicos, la sección de gimnasia para pilotos y otras dependencias de la citada base.

Por último, los coroneles presenciaron desde la torreta de observación diferentes vuelos que los aviadores, afectos a Cuatro Vientos, realizaron en su honor, saliendo muy satisfechos de la modernidad de las instalaciones visitadas y de la pericia y conocimientos de los pilotos.

PROVINCIAS

Obrero muerto en accidente del trabajo :: Nuevo periódico.

Lérida, 23.

Trabajando en el exterior de la mina «Victoria», enclavada en el término de Bostost, el obrero Francisco Castet, de 25 años de edad, cayó desde una altura de nueve metros falleciendo en el acto a consecuencia de un golpe recibido en la cabeza.

El juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

El secretario de la Diputación, don Manuel Moix Gombau, ha solicitado autorización para publicar un periódico que se titulará «Heraldo Nacional», defensor de los intereses del secretariado y órgano de Unión Patriótica.

Esta noche es esperado de regreso de Barcelona el alcalde de esta ciudad, don José Pujol.

Ha dado comienzo la instalación del armazón de hierro para moldear los arcos del nuevo puente en esta capital del ferrocarril que ha de servir para las dos líneas del Norte y del Transpirenaico.—Moreno.

La «Semana de Aviación» :: Nuevo servicio de trenes eléctricos :: Notas deportivas.

San Sebastián, 23.

En el Aéreo Club se reunió el Comité ejecutivo de la «Semana de Aviación», aprobando el programa confeccionado por los técnicos.

Las pruebas se celebrarán los días 22, 23 y 24 de julio. Consistirán, entre otros, en la vuelta a Guipúzcoa, para aviadores civiles; otras de rendimiento de precisión, caza de globos y bombardeo sobre la bahía de la Concha. También figuran un vuelo por parejas, llevando cada aviador una señorita.

La Asociación de la Prensa, iniciadora de la «Semana de Aviación», subvenciona dicho certamen con cinco mil pesetas.

Se ha celebrado la inauguración del servicio de trenes eléctricos de la Compañía del Norte, entre Irún y San Sebastián, invirtiendo en el recorrido 17 minutos, con paradas en Rentería y Pasajes.

El Moto Club de Guipúzcoa organiza para el día 5 de mayo una prueba de regularidad entre San Sebastián y Bilbao y regreso, para motos, autociclos y coches.

Los comisionados sevillanos gestionan aquí contratos con los pelotaris para el nuevo Frontón Sevilla. También tratan de organizar allí combates de boxeo.—Díaz.

El coro Smetana de Checoslovaquia. Para aminorar los accidentes de automóvil.

Coruña, 23.

En el teatro Rosalía dió anoche un concierto, organizado por la Filarmonía, el coro Smetana, compuesto de 52 voces, dirigido por el profesor Sohilka. El teatro estaba abarrotado. El público premió con ovaciones la labor de los checoslovacos.

El gobernador regresará de Bilbao el viernes próximo.

La suscripción para las fiestas de agosto alcanza la suma de 19.000 pesetas.

En vista de los frecuentes accidentes automovilistas, el gobernador interino dictó una circular conminando con graves medidas las infracciones.

El público recibió con agrado la determinación.

Se efectuó el entierro del desgraciado ciclista que fué atropellado y muerto por un auto a la entrada de la ciudad, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo.

El tiempo ha cambiado, lloviendo a ratos.

En la iglesia de San Jorge se celebró la festividad del patrón con una función solemne, con asistencia de las autoridades.—Tejada.

Incendio en un taller de tipografía. Anciana atropellada por un automóvil.

Santander, 23.

A mediodía de hoy se ha declarado un incendio en los talleres tipográficos de Hijos de Alfredo Corpas, instalados en la calle de la Concordia, número 11. Avisados los bomberos, acudieron seguidamente y gracias a su pronta y eficaz intervención, no se propagó el fuego a la Biblioteca Menéndez Pelayo, contigua al edificio siniestrado.

El fuego se inició en el horno de fundición.

Las pérdidas son considerables.

Un automóvil de la matrícula de Madrid atropelló, en el término de Estrambasaguas, a la anciana Rosalía Cruz Arnáiz, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.—Toca.

La protección al ciego y sordomudo. Plaga de filoxera.

Ciudad Real, 23.

Ha marchado a Madrid una comisión presidida por el gobernador, para hacer entrega al ministro de la Gobernación de un álbum sobre protección al ciego y sordomudo, suscrito por personalidades de varias regiones. Contiene una estadística sobre el número de esas enfermedades en esta provincia, proponiéndose la creación en esta capital de una residencia.

Han sido fijados los salarios mínimos en esta provincia para las obras de contratas y servicios públicos del Estado, que oscilan entre cuatro a diez pesetas diarias.

Se ha comprobado la plaga de la filoxera en viñedos de los pueblos de Argamasilla de Alba, autorizándose a los propietarios para efectuar plantaciones de vid americana.—Ruiz.

Una petición de indulto

Alicante, 22.

Los penados del Reformatorio de Adultos de esta ciudad, en número de 225, que son los que forman la totalidad, han dirigido a S. M. el Rey una instancia pidiéndole que conceda un amplio indulto con motivo de la inauguración de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla.—C.

Llegada de los restos de don Luis Aznar :: La suscripción para el homenaje a Cuba.

Bilbao, 23.

En un coche estufa llegó esta mañana a la estación del Norte el cadáver de don Luis Aznar, fallecido en Madrid. Dada la importancia de sus negocios, pues estaba asociado al opulento naviero don Ramón de la Sota, el finado gozaba de enorme prestigio en todos los negocios bilbaínos, siendo una personalidad de gran relieve.

A las once de la mañana se verificó la conducción al cementerio, formándose la comitiva hasta la parroquia de San Vicente, celebrándose después los funerales. Ambos actos fueron presididos por las autoridades y todas las personalidades y fuerzas vivas y representaciones de obreros y todas las clases sociales.

La suscripción abierta para el homenaje a Cuba y al general Machado asciende, hasta hoy, en Bilbao, a 3,667'50 pesetas.—Navarro.

Accidentes desgraciados :: Un hombre apuñalado :: La Casa de Asturias en la Exposición de Sevilla.

Oviedo, 23.

Falleció en el hospital Fernando Hevia Iglesias (a) «El Pequeño», vecino del barrio de Pumarín, de esta ciudad, que hace veinte días, mientras trabajaba de albañil en una casa del Grado cayó de un andamio, sufriendo heridas gravísimas en la cabeza, brazos y piernas.

—Antero Menéndez, de 26 años, vecino de la calle de Gastafaga, fué sorprendido por un tren del Norte dentro del túnel de Fresno, arrollándolo y produciéndole lesiones graves en la cabeza y conmoción cerebral.

Como el lesionado perdió el conocimiento, permaneció a un lado de la vía hasta que fué visto por un empleado del ferrocarril, que lo recogió. Ingresó en el hospital.

También ingresó en este establecimiento Jesús Pérez Rodríguez, vecino de Turón, herido grave. Tiene cinco puñaladas en la espalda. Dice que hallándose sentado en compañía de varios amigos, uno de ellos, llamado Jesús Cerra, que estaba embriagado, sin mediar palabra la apuñaló.

—El gobernador recibió noticias de haberse terminado la construcción de la Casa de Asturias en la Exposición de Sevilla.

—En breve se reunirá el patronato de la Escuela Industrial para examinar la carta fundacional y el presupuesto que se enviará a la Superioridad para establecer aquí la Escuela Industrial.—García.

La prioridad del proyecto del túnel bajo el Estrecho de Gibraltar :: Adhesiones de Vigo y Ferrol.

Vigo, 23.

Los periódicos de Vigo comentan elogiosamente la actitud del Ayuntamiento de Valls (Tarragona), enviando una comisión a Madrid para recabar del Gobierno el reconocimiento de prioridad en el proyecto del túnel bajo el Estrecho de Gibraltar a favor del finado general de ingenieros de la Armada don Andrés Avelino Comerma, catalán de nacimiento y gallego por adopción, a quien recuerda devotamente toda Galicia.

El Ayuntamiento del Ferrol, con las fuerzas vivas, ha acordado adherirse a la petición del Ayuntamiento de Valls de recabar del Gobierno el reconocimiento de la prioridad del proyecto del túnel bajo el Estrecho de Gibraltar a favor del malogrado general de ingenieros de la Armada don Andrés Avelino Comerma, cuya idea cristalizó con el plano y memoria en 1883.

La prensa eleva también su ruego.—Corresponsal.

El presidente de la Diputación de Córdoba, lesionado.

Córdoba, 23.

El presidente de la Diputación, don Antonio Castilla, ha sufrido una caída, resultando con luxación de la articulación coxofemoral izquierda.

Trasladado a la casa de socorro fué curado de primera intención. Hoy se le aplicarán los rayos X para ver si existe fractura.—Aguilar.

Río desbordado que ocasiona daños. Los toreros heridos.

Huelva, 23.

En la carretera de Ayamonte, entre los pueblos de Cartaya y Gibraleón, las aguas del Ribera, desbordado, arrastraron el puente, quedando interceptada la circulación. No han ocurrido desgracias.

—El novillero Diego Laine, herido gravísimamente en la corrida del domingo, ha experimentado alguna mejoría, dentro de la gravedad. Los médicos de la clínica tienen unas impresiones más optimistas.

El novillero «el Nene», cogido en la misma corrida, mejora, en su domicilio.—Jiménez.

La Lonja de pescado :: Niño con gravísimas quemaduras.

Vigo, 23.

En la Lonja de pescados se han vendido 24 cestas de sardina a 123 pesetas cesta, y 409 cajas de pescadilla a 70 pesetas caja.

—Desde el día 17 falta de su domicilio José Román Alonso, de 54 años de edad, resultando infructuosas las pesquisas para encontrarlo.

—El niño de tres años Alfonso Domínguez, en un descuido de sus padres se le vertió encima agua hirviendo, resultando con graves quemaduras.

—Los alumnos de la Escuela Industrial han recorrido la ciudad solicitando donativos del vecindario para el homenaje a la Vejez.

—Se ha posesionado del cargo el director del Instituto de Segunda Enseñanza, profesor de Literatura, don Gerónimo Toledano.—Lustres.

Notas palmesas

Palma, 23.

En la sesión del Ayuntamiento se ha acordado dar el nombre de Luca de Tena, director de «A B C», recientemente fallecido, a una calle del ensanche y comunicar el acuerdo a la familia del finado.

—Procedente de Málaga, ha fondeado el yate norteamericano «Nourmahab», con 43 tripulantes que vienen en viaje de turismo.

—En las Galerías Mallorquinas se ha inaugurado una exposición de cuadros del joven pintor catalán Juan Junvet.

—Después de haberse adquirido por capital extranjero la Compañía de Gas y Electricidad, ha sido nombrado nuevo consejo de Administración, presidiéndolo Mr. Walter Whestone, desempeñando el cargo de vicepresidente don Rafael Lacy Gual y de consejeros delegados los señores Robert Grinelli, don Luis Riera Soler y don Emilio Tramullas.

—Se ha publicado el programa de fiestas de Victoria, que se celebrarán durante el próximo mes de mayo en la ciudad de Sóller.

—Esta mañana y por la tarde han caído fuertes chubascos. También llovió en muchos pueblos.

—Ha fallecido doña Elisa Peñaranda Moreno.

—Ha sido nombrado presidente de la sección del Consejo Agronómico el ingeniero agrónomo don Antonio Philip González.—Vives.

Noticias de Alicante

Alicante, 23.

El Sindicato de Exportadores de vinos ha elevado al ministro de Fomento una exposición referente a la igualdad de trato para los vagones de propiedad particular.

Ayer hizose a la mar el yate de recreo «Saphire», que hizo aquí escala con numerosos turistas.

—El obispo de la diócesis, doctor Irastorza ha dirigido a sus diocesanos una sentida alocución, invitándoles a tomar parte en la próxima peregrinación a Sevilla.

—El tiempo algo nuboso, cavendo ligeros chubascos, disfrutándose empero de agradable temperatura.

—La compañía de ametralladoras del batallón de cazadores de Africa, que guarnece el campamento de Rabasa, salió para practicar ejercicios de tiro.

—En Alcoy se están celebrando las tradicionales fiestas de Moros y Cristianos, en honor de San Jorge, patrono de aquella ciudad, que hállase favorecida por enorme afluencia de forasteros.—Teruel.

Para la construcción de un templo a la Virgen de los Desamparados.

Valencia, 22.

Esta tarde se ha reunido la Junta nombrada para estudiar el proyecto de construcción del nuevo templo de la patrona, la Virgen de los Desamparados. Leyóse una comunicación de la familia del conde de Montorón, manifestando que por voluntad del difunto conde, donábase 25.000 pesetas.

Luego dióse cuenta del reparto de plicas para conocer los ofrecimientos hechos por el vecindario.

De las cinco mil ciento veinticinco plicas repartidas han contestado mil noventa y una con un total de pesetas seiscientos ochenta y siete mil trescientas treinta y cinco que sumadas al donativo del señor Poirá, de pesetas 137,875; al de la Caja de Ahorros, de 250'000 y las cincuenta anteriormente ofrecidas, dan un resultado de un millón ciento veinticinco mil pesetas doscientas diez, capital inicial para poder comenzar la obra.

En vista de este resultado la Junta dió por resuelto el primer punto, o sea el de la construcción del nuevo templo, así como acordó igualmente en vista de que la mayoría de los donantes condicionan sus donativos a que el nuevo templo se construya en el mismo sitio en que se halla, que el emplazamiento sea el que hoy tiene, viniendo a ser un complemento de la actual capilla, dejando a estudio de la ponencia que también se nombró para que de acuerdo con el Ayuntamiento se estudie si el completo ha de hacerse hacia la calle de Navellos o en dirección de la Plaza de la Almoina.

Se acordó igualmente dar por terminada

la misión de la Junta, la cual convocará a una asamblea general para darle cuenta de los trabajos realizados.

Se acordó finalmente fijar un plazo hasta la víspera de la fiesta de la Virgen de los Desamparados para que puedan entregarse plicas en las oficinas del Palacio Arzobispal.—Llorente.

El puerto de Las Palmas :: Homenaje a la Vejez.

Las Palmas, 22, a las 13'50.

Durante el pasado mes de marzo visitaron el puerto de Las Palmas 450 embarcaciones de distintas clases, con un total de 1.353.435 toneladas brutas.

—El pleno del Ayuntamiento ha acordado contribuir con mil pesetas a la suscripción nacional para erigir un monumento a la reina Doña María Cristina.

—Esta mañana hizo escala en este puerto el transatlántico francés «Mendoza» en viaje de Buenos Aires y escalas para Barcelona y Marsella, conduciendo importante carga general y pasaje de tránsito.

—El Ayuntamiento ha cedido al Patronato de la Vejez el teatro municipal Pérez Galdós para el acto del homenaje a la Vejez y reparto de pensiones vitalicias para los viejos que se celebrará con gran solemnidad el próximo domingo.

Dicho acto será amenizado por la banda municipal.

—Hoy ha llegado el transatlántico alemán «Cap Polonio» procedente de paso para Hamburgo y escalas a bordo viajan con destino a Europa numerosos turistas sudamericanos. «Cap Polonio» ha hecho escala en Las Palmas para aprovisionamiento de aceite crudo aquí, por haberse encarecido dicho combustible.

—Dió una conferencia en el Club Náutico el publicista don José Real.

—La Compañía Telefónica Nacional ha decidido instalar en la isla de Tenerife una estación radiotelefónica que incorporará las islas Canarias a la red telefónica mundial, habiendo solicitado del cabildo insular que se le de facilidades en cuanto a los terrenos donde haya de instalarse.

—En la carretera del pueblo Hermigua de la isla Gomera volcó días pasados un automóvil propiedad de Eugenio Ascadio. El accidente ocurrió por desviarse dicho automóvil para evitar un choque con otro que venía en dirección contraria. Sus tres ocupantes resultaron heridos de pronóstico reservado.—Zumbado.

Incendios :: Robo :: Reunión de alcaldes.

Cuenca, 23.

En la finca denominada «Castillejo» del término de La Parrilla, propiedad de don Bernardino López, se declaró un incendio casual, calculándose las pérdidas en unas 15.000 pesetas.

Otro incendio ocasionó pérdidas considerables en los edificios destinados a escuelas y ayuntamiento del pueblo de Buenache Sierra.

—Por la eguardia civil de Buenache de Alarcón se formuló una denuncia ante el juzgado del mismo contra el vecino Pedro Díaz Checa por pastoreo abusivo en la finca de su vecino Pablo Martínez.

—En el domicilio del vecino de Potilla don Rufo Herráiz se cometió un robo con escallo, siendo entregados al juez como presuntos autores Bonifacio Lucas y Lorenzo Saliva.

—Comunican de Potilla que robaron a doña Matilde Espejo tres jamones, entregando al juez como presunto autor al vecino Toribio Valencia.

—El domingo último se reunieron en las cabezas de partido todos los alcaldes de los pueblos afectos a los mismos con un representante de la Diputación para enterarles del plan definitivo de caminos vecinales de la provincia.

—Ha dimitido del cargo de diputado provincial don Julián Olmo.

—Regresó de su visita pastoral el obispo de la diócesis don Cruz La Plana.

—El tiempo es inseguro y la temperatura agradable.—Vall.

Un telegrama del jefe del Gobierno

Huelva, 23.

El jefe del gobierno ha telegrafiado al gobernador manifestando su gratitud al pueblo de Huelva y a las corporaciones y autoridades por el recibimiento que le tributaron, expresando su satisfacción por el progreso de la ciudad.

—La pequeña carabela construída por los obreros de Huelva, marchó al puerto de Palos, en donde se celebró una fiesta en obsequio a los obreros constructores.

—Zarpó para Cádiz el crucero «Almirante Cervera».

—El tiempo ha mejorado.—Giménez.

Un automóvil da la vuelta de campana. Varios heridos.

Badajoz, 23.

En Olivenza, sitio llamado La Nave, un automóvil dió la vuelta de campana por reventarse los neumáticos, resultando heridos de importancia Pedro Perea Sevilla, Angel Rodríguez Gil, Ignacio Moro José y Manuel Rodríguez Tello.

El automóvil iba conducido por José Rodríguez Fernández.—Rastroyo.

Vuelco de un automóvil. Dos lesionados :: El homenaje a la Vejez en Alava.

Vitoria, 23.

En la carretera de Vitoria a Bilbao, chocó un automóvil de la matrícula de Burgos, conducido por su propietario don Rafael Ibáñez, comandante de caballería, con un poste del teléfono, al intentar pasar a otro de la matrícula de San Sebastián, volcando, causando lesiones de importancia.